

To: Staff PRSN <staff@midas.uprm.edu>, 'Students PRSN' <students@midas.uprm.edu>

Subject: Suben a 531 los muertos por tsunami (ENDI)

Cc:

Date: Wed, 19 Jul 2006 09:31:15 -0400

Status: Normal

From: Gisela Báez-Sánchez <gbaez@uprm.edu>

Reply-to: Gisela Báez-Sánchez <gbaez@uprm.edu>

---

[default.htm](#)

## **Ultima Hora-El Nuevo Día**

### **Suben a 531 los muertos por tsunami**

Por la Agencia AP

(07:21 a.m.) Hoy la gente amaneció en pánico ante rumores de otra ola mortal.

PANGANDARAN, Indonesia - Los pobladores del área más afectada por el reciente tsunami en Indonesia la abandonaron a toda prisa hoy, en medio de rumores sin base sobre una nueva ola mortal, mientras subía a 531 el número de muertos por la tragedia del lunes, que dejó también más de 270 desaparecidos.

Se desconocen las causas del rumor sobre el supuesto tsunami de hoy, pero el pánico se extendió entre los traumatizados pobladores de Pangandaran con rapidez. Al grito de "viene el agua", más de mil personas huyeron a la carrera, en motocicletas o automóviles, de esta área en la costa sur de Java, en busca de refugio tierra adentro.

"La gente de pronto empezó a correr y yo los seguí", dijo Marino, de 42 años, quien se vio presa del pánico que se extendió entre los traumatizados pobladores durante unos 30 minutos.

Una grabación de vídeo aficionado fue presentada por la televisión local, mostrando los horrores dejados por el desastre del lunes. La imagen de unos niños jugando en la plaza y haciendo castillos de arena es seguida brevemente por un muro de aguas negras que se acercan a la playa en Pangandaran. El camarógrafo huye entonces, en medio de gritos.

El vídeo fue presentado por la estación Metro TV.

El tsunami fue generado por un maremoto de magnitud 7.7, que creó auténticos muros de agua de dos metros de altura que barrieron una franja de 180 kilómetros de costas en Java, isla que se salvó de los efectos del devastador tsunami del 2004 en el océano Indico.

Las olas se internaron 200 metros tierra adentro en algunas áreas, destruyendo decenas de residencias, restaurantes y hoteles. Automóviles, motocicletas y barcos quedaron regados por la zona, junto con muebles, redes de pescar y otros escombros.

La policía y el ejército, apoyada por perros entrenados y equipos mecánicos, continuaron la búsqueda de sobrevivientes, pero solamente encontraron cadáveres entre las ruinas, lo cual elevó a 531 el número de muertos, dijo Maman Susanto, de la oficina de coordinación de desastres del gobierno. Varios extranjeros se cuentan entre los muertos.

Susanto indicó que había unos 275 desaparecidos.

El Centro de Alertas de Tsunamis en el Pacífico, con sede en Hawai, y la Agencia Meteorológica de

Japón emitieron alertas de tsunami al menos 15 minutos antes del sismo del lunes. El tsunami alcanzó Java 45 minutos después.

El ministro de Ciencia y Tecnología, Kusmayanto Kadiman, pareció retractarse de sus comentarios del martes sobre que las autoridades recibieron ambas alertas, pero no hicieron nada por darlas a conocer al público.

Kadiman dijo el miércoles a la radiodifusora el-Shinta que la agencia meteorológica oficial envió mensajes de texto a cuando menos 400 funcionarios locales y que uno de sus miembros emitió un alerta por televisión.

Sin embargo, no precisó si las acciones fueron emprendidas antes de que ocurriera el tsunami o si los 400 funcionarios vivían en la zona en peligro.

Además, sin contarse con alarmas y sirenas en las playas, el poner en alerta a los pobladores y turistas locales habría sido casi imposible. El maremoto no fue sentido por la mayor parte de las personas que estaban en la zona playera.

De hecho, la primera noticia que muchos tuvieron sobre la inminente tragedia fueron los gritos de "tsunami, tsunami".

Indonesia fue la nación más afectada por el tsunami del 2004, que dejó 216,000 muertos en una docena de naciones en costas del Indico, con más de la mitad de las muertes solamente en su provincia de Ache, en la isla de Sumatra.

Aunque la nación inició la instalación de un sistema de alerta luego de ese desastre, este todavía se encuentra en sus primeras fases de aplicación. El gobierno planeaba extenderlo a Java para el 2007.

---

[gbaez.vcf](#)